



意欲をもって、締めくくる

練馬区立立野小学校 校長 幅 健 司

暖かく、優しい陽の光に、春の訪れを感じる今日この頃です。暖冬であったとはいえ、やはり、春は待ち遠しいものです。令和元年度も最後の月を迎えることとなりましたが、新型コロナウイルスの影響が懸念される状況にあって、学校も感染予防に努めているところです。卒業と入学の時期に向けて、事態が収束していくことを願うばかりです。

◆ なわとびチャレンジ月間を終えて

1月下旬から2月下旬にかけての1か月間、個人の短なわ、クラスの長なわにと、立野小の児童は、よく頑張っていました。この機会を通して、今までできなかった技ができるようになったこと、跳べる回数が増えたことなど、嬉しそうに報告してくれる児童の姿は、微笑ましくも、成長の勢いを感じます。クラスが一丸となつての長なわも、3分間で300回に達したクラスもあり、本当に感心しました。もちろん、記録もさることながら、この取組を通して、自ら立てた目標に挑戦したこと、クラス全体で新記録を目指し、工夫し、協力し、互いに励まし合ったことなどの価値を感じることが大切であると考えます。



◆ Jリーグ最年長プレーヤー

今年は、Jリーグが開幕してより28年目のシーズンとなりました。このJリーグを開幕当初から盛り立て、今なお現役の選手としてプレーを続けている“キング・カズ”こと、三浦知良選手のインタビューが印象的でした。「年齢による体力の衰えよりも、サッカーへの情熱を失っていくことの方が怖い。」と、ユーモアさえ交えながら答えていました。苦しいトレーニングも他の選手が決められた回数で終わる中、一人でさらに数回多くこなしていること、試合に出場する日もしない日も、いつでも自分の体調を万全にして臨んでいることなど、アスリートとしての偉大な実績とともに、活躍や勝利などの華やかな結果だけに左右されない人間性にも魅力を感じます。さらに、情熱を維持するこうした姿に思うことは、新学習指導要領に示される学力の三要素「知識・技能」、「思考力・判断力・表現力等」、「学びに向かう力・人間性等」をサッカー選手として自らに育てているものではないかと考えます。

先に触れましたなわとびの取組もそうですが、立野小の児童も様々な学びの場で、この学力の三要素を育みながら、自らの生き方に自信と意欲をもって年度末の締めくくりができるよう教育活動の充実に務めてまいります。今年度のはじめに立てた自分の目標に対して、その手応えも様々かもしれませんが、間違いなくどの子どもみんな成長しています。各ご家庭におかれましても、自らの成長を自覚し、次年度に向けて意欲をもって締めくくる、令和元年度となりますよう、最後までご理解とご協力の程をよろしく願いいたします。

専門家に学ぶ

1年 糸車体験

国語で「たぬきの糸車」を学習しました。物語の世界をより深く味わえるよう、地域の教材屋さんに来ていただき、実際に糸車で糸を紡ぐ体験をしました。

糸車が回ると、綿がみるみる糸になっていく様子に、子供たちからは大きな歓声があがりました。

物語の中に、糸車を回すおかみさんをうらやましく思うたぬきが、こっそり真似をする場面があります。たぬき役とおかみさん役に分かれ、それぞれの気持ちを想像しながら、楽しく演じることができました。



2年 犬とふれあおう



生活科の「犬とふれあおう」では、日本動物病院協会の獣医さんと、10匹のワンちゃんとその飼い主の方々が来てくださいました。犬の散歩のときにはしてはいけないことや、ブラッシングやえさやりを実際に体験しました。ふれあいを通して、今まで犬が苦手だった子供たちは少し好きになったり、感動したりしていました。また、犬がもともと好きだった子供たちは、もっと好きになりました。

3月には国語「スーホの白い馬」に関連して、モンゴルのお話や馬頭琴の演奏会が行われます。

3年 農家見学

立野小学校の近隣にお住いの、井口さんの畑を、10月に見学させていただきました。

たくさんの機械や作物などを見ることができ、野菜がどのように作られているのかを学習できました。

学校の給食にも使われていると聞き、その後の給食では「今日のキャベツは井口さんの畑の物かな?」という声の子供たちから聞かれ、食への感心が一層高まったようでした。



4年 伝えよう つながろう

総合的な学習の時間「伝えよう つながろう」では、関町特別養護老人ホームの方に来ていただき、車いす体験や高齢者疑似体験を行いました。車いすでは少しの段差も越えるのに苦労すること、高齢者の方々は自分が考えている以上に動きづらさを体験しました。また、目の不自由な方もお招きし、普段の生活の様子や日々の思いや願いについてうかがったり、自分たちが打った点字を読んでいただいたりしてコミュニケーションを深めました。これらの体験を通して、誰もがよりよく関わりながら生きていくためにはどうしたらよいかを考えるきっかけになりました。



5年 バケツ稲

パルシステムの方を招いて、5月にバケツ稲の「しろかき」「田植え」を行いました。また、11月には、稲の「脱穀」「もみすり」も体験させていただきました。

ソフトボールを使って1粒1粒を確認しながらもみすりをするのは、貴重な経験となりました。お米を育てている農家の人の苦労や食べ物の大切さを実感できるよい機会になりました。



6年 最後の給食総選挙

社会科の公民分野の学習の一環として、練馬区選挙管理委員会の方々に来ていただき、模擬選挙を行いました。実際に投票所で使われている投票箱や記入台を設置し、本物の投票用紙を使用しました。

今回のテーマは「小学校最後の給食のメニュー」でした。事前のアンケートで人気が高かったジャージャー麺、カツカレー、サイダーポンチの3つのメニューについてそれぞれ代表者が演説を行い、よさをアピールしました。その後、投票を行った結果、カツカレーに決まりました。



心を育てる ~立野の生活指導~

1年間を振り返って

4月からの1年間を振り返ると、子供たちの成長には、改めて驚かされます。

子供たち一人一人に様々な場面で、新しくできるようになったこと・身に付いたことがたくさんあり、自分への自信も付いたことでしょう。その反面、できなかったことや、やり残したことがあるかもしれません。

進級は、子供が大きく変わる機会です。それも、次のステップへ向けての準備ができてこそ。この1年間の成長を確かめることで、来年の新たな目標につなげていけるよう、「まとめの3月」を大切にして、学習や生活の振り返りをしっかりと行っていきます。

3月の行事予定

※新型コロナウイルスに関連した対応
で変更になる場合もあります。

1	日	
2	月	音楽朝会 委員会
3	火	M 保護者会 (3. 4) 体育館貸出禁止始
4	水	M 6年生を送る会 たてわり給食・遊び
5	木	特別時程 5時間授業 卒業を祝う会
6	金	よみママ 保護者会 (1. 2)
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会
10	火	M 安全指導
11	水	M
12	木	児童集会
13	金	M
14	土	
15	日	
16	月	全校朝会
17	火	M
18	水	M
19	木	M
20	金	春分の日
21	土	
22	日	
23	月	M 水曜時程 給食終 大掃除5校時
24	火	特別時程 修了式 2時間授業 (1~4) 午前授業・卒業式予行 (5. 6)
25	水	卒業式

4月上旬・中旬の行事予定

3	金	新年度準備
4	土	
5	日	
6	月	始業式 入学式
7	火	遊 午前授業 給食始
8	水	M 午前授業 発育測定 (2~6) 委員会活動 13:30
9	木	M 飼育当番引き継ぎ式 (4. 5) 保護者会 (5. 6)
10	金	安全指導 保護者会 (3. 4)
11	土	
12	日	
13	月	全校朝会 保護者会 (1. 2) 聴力 (5)
14	火	遊 1年生給食始 尿 (全)
15	水	1年生を迎える会 聴力 (3)

M: モジュール 遊: 朝遊び

※ 保護者会の学年は、変更になる場合もあります。

【 3月24日(火) 修了式 】

- 1~4年生は2時間授業、10時30分下校予定です。
- 5・6年生は、3・4校時に体育館で卒業式の予行練習を行います。4校時終了後、12時10分下校予定です。給食はありません。

【 3月25日(水) 卒業式 】

- 1~4年生は、お休みです。
- 5年生は通常登校で、卒業式に参加します。
- 6年生は8時45分までに登校します。
- 卒業式後に門送りをし、12時00分下校予定です。

【 4月3日(金) 新年度準備 】

- 新6年生は9時00分登校、11時15分下校予定です。
- 新年度の教室準備や入学式準備などを行います。
- ※ 授業日ではありませんが、ご協力をお願い致します。
- 他の学年はお休みです。

【 4月6日(月) 始業式・入学式 】

- 通常登校です。8時30分から始業式を行います。
- 新3年~新5年生は9時20分下校予定です。
- 新2年・新6年生は、入学式に参加します。
- 新2年生は、11時00分下校予定です。
- 新6年生は、12時00分下校予定です。
- ※ 詳細は、各学年の学年便りをご覧ください。

【 あゆみについて 】

3月24日は修了式です。この日に「あゆみ・修了証」をファイル〈黄緑色〉に入れてお渡しします。お子さんと3学期の学校生活について振り返りをお願いします。「あゆみ・修了証」はご家庭にあるファイル〈透明〉に入れ替えて大切に保管してください。

なお、ファイル〈黄緑色〉は、新年度になってから集めますので、それまでご家庭で保管していただきますようお願いいたします。 教務担当 山岸 由佳

教室の窓から



1年2組

担任

入学してから、もうすぐで一年がたとうとしています。この一年でできるようになったことを、みんなで振り返ってみました。

ひらがな、かたかな、そして漢字を正しく読んだり書いたりできるようになりました。教科書の文章も、上手に読めるようになってきました。たし算やひき算の計算ができるようになりました。文章問題も解けるようになりました。給食の時間はみんなで協力して準備、片付けをしています。掃除も時間内にてきぱきと済ませています。長縄も跳べるようになりました。

みんなで成長を喜び、二年生の進級に向けて残り一か月を大切に過ごしていきたいと思えます。